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Bonjour, 
  
Vous trouverez ci-dessous un résumé de la réunion d’aujourd’hui du Comité spécial sur la pandémie 
de COVID-19 (COVI). 
  
QUESTIONS PERTINENTES POUR LE PORTEFEUILLE DE LA SANTÉ 
  
Les questions liées à la santé portaient sur les restrictions de voyage, la prestation des soins de santé 
publics et les ESLD, la production d’EPI, le processus d’approbation de Santé Canada et la crise des 
opioïdes. 
  
Emmanuella Lambropoulos (PLC) : A demandé ce que fait le gouvernement du Canada pour protéger la 
santé des Canadiens en ce qui a trait aux règlements sur les voyages. 

Patty Hajdu (PLC) : Le gouvernement du Canada (GC) encourage les Canadiens à éviter les 
voyages non essentiels. Elle ajoute que le Canada fait des progrès pour aplanir la courbe, mais 
que les cas augmentent à un rythme astronomique dans certains pays. Et que le gouvernement 
continue de conseiller aux Canadiens de rester à la maison. Elle mentionne également que les 
conseils du GC continueront d’évoluer au cours de la pandémie.  

  
Daniel Blaikie (NPD) : Déclare que le gouvernement du Manitoba prévoit investir dans des cliniques 
privées. Il demande ce que fait le GC pour promouvoir la prestation publique des services. Il ajoute qu’il a 
été démontré que les établissements de soins de longue durée à but lucratif ont de moins bons résultats 
sur le plan de la santé. Il demande si le GC retirerait la possibilité de tirer des profits du système des 
ESLD. 

Patty Hajdu (PLC) : Répond que le GC défendra toujours l’accès aux soins de santé par 
l’intermédiaire de la Loi canadienne sur la santé. Elle affirme que le GC appuiera les PT afin de 
veiller à ce que les aînés puissent vivre dans la dignité et en sécurité. Elle ajoute que le GC a 
investi plus de 4 milliards de dollars dans les soins à domicile dans l’ensemble des PT. 

  
Nelly Shin (PCC) : A demandé si le GC accordera la priorité à la production nationale et aux chaînes 
d’approvisionnement pour ce qui est de l’EPI. 



 

 

Anita Anand (PLC) : A répondu que le GC a accordé la priorité à la production nationale et que 
plus de la moitié des écrans faciaux distribués aux PT sont fabriqués au Canada. Elle ajoute que 
le Canada est en bonne voie de devenir autosuffisant en matière de production d’EPI. 

  
Philip Lawrence (PCC) : A demandé quel est le délai moyen pour obtenir l’homologation des 
désinfectants pour les mains de Santé Canada. A demandé si le Cabinet du premier ministre favorise 
l’approbation accélérée de certaines entreprises par rapport à d’autres. 

Patty Hajdu (PLC) : A répondu que le délai moyen d’approbation est de un à sept jours, et qu’il y 
a de nombreux niveaux de séparation entre les organismes de réglementation de Santé Canada 
et les politiciens. 

  
Kerry-Lynne Findlay (PCC) : A demandé si Santé Canada collaborerait avec la FDA et d’autres autorités 
sanitaires étrangères pour simplifier le processus d’approbation de Santé Canada pour les médicaments 
destinés à traiter la sclérose latérale amyotrophique (SLA) et la fibrose kystique. A aussi demandé ce que 
Santé Canada fait d’autre pour accélérer les approbations. 

Patty Hajdu (PLC) : Répond que le GC met l’accent sur l’accessibilité et l’abordabilité des 
médicaments. Elle ajoute que le GC est prêt à travailler avec le fabricant de Trikafta et que ce 
dernier est invité à présenter une demande pour commercialiser le Trikafta au Canada. 

  
Marc Dalton (PCC) : A demandé quelles mesures le gouvernement du Canada prend pour lutter contre la 
crise des surdoses d’opioïdes. 

Patty Hajdu (PLC) : A répondu que le gouvernement du Canada a travaillé fort pour régler ce 
problème et qu’il continuera de le faire. 

  
AUTRES QUESTIONS 
  
Andrew Scheer (PCC) : A demandé si UNIS participe à l’administration du programme de subventions 
aux étudiants et si le premier ministre renoncerait aux privilèges et aux documents confidentiels du 
Cabinet aux fins de l’enquête du commissaire à l’éthique. A posé une question au sujet des biens 
immobiliers de UNIS. 
  
Yves-François Blanchet (BQ) : A posé une question au sujet du service d’Air Canada au Québec. 
  
Jagmeet Singh (NPD) : A posé une question au sujet de l’augmentation des impôts pour les personnes 
riches et l’élimination de la possibilité de recourir aux paradis fiscaux à l’étranger. A demandé ce qu’il en 
est du soutien financier ciblé pour les personnes handicapées. A demandé si le premier ministre 
s’engagerait à examiner les vérifications du bien-être effectuées par la police. 
  
Pierre Poilievre (PCC) : A demandé si quelqu’un au Cabinet du premier ministre a discuté directement du 
contrat conclu avec UNIS. A demandé si le GC déposera la liste des autres organisations qui sont 
considérées comme administrant le programme de subventions aux étudiants.  
  
Gérard Deltell (PCC) : A posé une question au sujet de la candidature du Canada au Conseil de sécurité 
de l’ONU. A posé une question au sujet du taux de chômage et au sujet des incitatifs au retour au travail 
tout en recevant la PCU. A demandé si les programmes de secours d’urgence du gouvernement du 
Canada seront modifiés pour refléter la phase actuelle de la reprise économique. 
  
David Sweet (PCC) : A demandé quelles mesures le gouvernement du Canada a prises pour protéger les 
droits de la personne des Ouïghours en Chine ainsi que des enfants travailleurs en RDC. A demandé 
quelles mesures le gouvernement du Canada a prises pour accueillir les réfugiés de Hong Kong et aider 
les Canadiens qui vivent à Hong Kong. 
  
Garnett Genuis (PCC) : A demandé si le GC reconnaîtrait que la Chine commet un génocide contre les 
musulmans ouïghours. A demandé si le gouvernement du Canada imposerait des sanctions à la Chine. 
  



 

 

James Cumming (PCC) : A posé une question au sujet du soutien financier accordé au secteur de 
l’énergie. A posé une question au sujet le financement du programme de la PCU. A demandé si le 
programme de la Subvention salariale d’urgence sera prolongé et quand le GC présentera un plan de 
relance économique. 
  
Pat Kelly (PCC) : A posé une question au sujet du paiement des intérêts sur la dette du Canada. A posé 
une question au sujet de l’augmentation du coût du service de la dette du Canada découlant du 
déclassement de sa cote de crédit. A posé une question au sujet du financement du Bureau du 
vérificateur général. 
  
Ken Hardie (PLC) : A demandé ce que le GC a fait pour améliorer les résultats communautaires et créer 
des emplois en Colombie-Britannique. 
  
Leah Gazan (NPD) : A posé une question au sujet du recouvrement de la PCU et de l’aide au loyer 
commercial. 
  
Ted Falk (SCP) : A demandé comment le GC prévoit rétablir les services de l’ARC en toute sécurité. A 
posé une question au sujet de l’exécution des mesures de renvoi. 
  
Nelly Shin (PCC) : A posé une question au sujet des restrictions imposées à la pêche au saumon 
quinnat. A posé une question au sujet du financement des médias ethniques. 
  
Colin Carrie (PCC) : A posé une question au sujet de la participation des victimes d’actes criminels aux 
audiences de libération conditionnelle. A posé une question au sujet du programme de rétablissement du 
GC pour l’industrie du voyage. 
  
Arnold Viersen (PCC) : A posé une question sur le taux de chômage en Alberta. A demandé combien 
d’années se sont écoulées depuis que l’Alberta a reçu un paiement net de péréquation. A demandé si le 
GC éliminerait le plafond du Programme de stabilisation fiscale. 
  
Kerry-Lynne Findlay (PCC) : A posé une question au sujet de l’amélioration de l’infrastructure ferroviaire 
et de la sécurité dans sa circonscription. 
  
Chris Warkentin (PCC) : A demandé si le GC fournira un soutien financier ciblé aux entreprises de sa 
circonscription. 
  
Elizabeth May (PVC) : A demandé si le gouvernement du Canada autoriserait le vote virtuel pour adopter 
des lois à distance. A posé une question au sujet de la restriction sur les voyages non essentiels à la 
frontière américaine. 
  
Lindsay Mathyssen (NPD) : A demandé si le GC s’engagerait à établir un programme universel de garde 
d’enfants. 
  
Scott Duvall (NPD) : A posé une question au sujet des améliorations apportées au Programme de 
protection des salariés. 
  
Kristina Michaud (BQ) : A demandé si le GC investira dans les compagnies aériennes régionales au 
Québec et éliminera les subventions à Air Canada. A demandé quand Service Canada reprendra ses 
services dans ses bureaux régionaux. 
  
Marc Dalton (PCC) : A posé une question sur le financement des entreprises dans sa circonscription. A 
posé une question sur les conséquences pour les Américains qui violent les restrictions de voyage en 
venant au Canada pour des voyages non essentiels. 
  
TRAVAUX FUTURS DE LA CHAMBRE 
  



 

 

La Chambre des communes a ensuite tenu un débat exploratoire sur la pandémie de COVID-19. Le 
ministre des Finances a amorcé ce débat en présentant à la Chambre une mise à jour de la 
situation économique. 
  
La Chambre se réunira de nouveau le 22 juillet à midi (dans le cadre d’une séance hybride) pour 
poursuivre les travaux du Comité consultatif spécial sur la COVID-19. 
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